

Steinmaur, Bülach und Zürich, 20. August 2018

KR-Nr. 231/2018

**PARLAMEN TARISCHE INITIATIVE** von Robert Brunner (Grüne, Steinmaur), Karin Fehr (Grüne, Uster) und David Galeuchet (Grüne, Bülach)

betreffend Klimaschutz: Standesinitiative zur Einführung einer wirksamen Kerosinsteuer

---

Gestützt auf Artikel 160 Abs. 1 der Bundesverfassung reicht der Kanton Zürich eine Standesinitiative mit folgendem Wortlaut ein:

Der Bund wird eingeladen, eine Kerosinsteuer für den Flugverkehr zu erheben, sowohl für nationale wie auch für internationale Flüge. Die Kerosinsteuer soll in ihrer Höhe eine Lenkungswirkung erzielen, die eine wesentliche Reduktion des CO<sub>2</sub> Ausstosses bewirkt.

Robert Brunner  
Karin Fehr  
David Galeuchet

231/2018

Begründung:

Der Flugverkehr gehört zu den bedeutenden CO<sub>2</sub> – Schleudern. Jedes Jahr werden neue Passagierrekorde geschrieben, so auch im Hitzesommer 2018. Eine Kerosinsteuer mit Lenkungswirkung ist eine wichtige Massnahme zur Einhaltung des Pariser Klimaabkommens. Gleichzeitig.